
	
	

Ata da Sessão Ordinária do Conselho Seccional da 1	
Ordem dos Advogados do Brasil – Estado do Rio Grande do Norte 2	

(Triênio 2016/2018) 3	
 4	
 5	
 6	
Data: 04 de fevereiro de 2016, às 17h30. 7	
Local: Sede do Conselho Seccional da OAB/RN, Plenário. 8	

Avenida Câmara Cascudo, 478 – Cidade Alta – Natal/RN. 9	
 10	
 11	
 12	
Presenças: do Presidente Paulo de Souza Coutinho Filho, da Vice-Presidente Marisa 13	
Rodrigues de Almeida Diógenes, da Secretária Geral Adjunta Priscila Coelho da Fonseca 14	
Barreto, do Tesoureiro Carlos Alberto Marques Júnior; dos Conselheiros Seccionais Adele 15	
Estrela Martins, Alexander Henrique Nunes Gurgel, Alfeu Eliude Almeida de Macedo, Ana 16	
Caroline Medeiros Barbosa Silvino, Anderson Araújo Galliza, Andrea Lucas Sena de Castro, 17	
Augusto Costa Maranhão Valle, Bruno Costa Saldanha, Carlos Roberto de Araújo, Catarina 18	
Maia Varela Gosson, Deywsson Maykel Medeiros Gurgel, Dijosete Veríssimo da Costa 19	
Júnior, Edson Gutemberg de Sousa Filho, Elisangela Fernandes da Silva, Fátima Maria 20	
Oliveira Viana, Francisco Canindé Alves Filho, Francisco das Chagas Medeiros, Franklin 21	
Eduardo da Câmara Santos, Gladstone Heronildes da Silva, Glaycon Sousa Bezerra, Hallrison 22	
Souza Dantas, Hermeson de Souza Pinheiro, Jaciratan das Graças Aguiar Ramos Filho, 23	
Juliana Nunes Protasio da Silva, Manoel Dagonia Fernandes Braga, Marcus Vinicius 24	
Menezes da Costa, Maria Margarida Simplício de Souza, Milena da Gama Fernandes Canto, 25	
Murilo Barros Júnior, Olavo Fernandes Maia Neto, Paula Luciana Tavares de Lira de L. G. 26	
Maranhão, Rilke Barth Amaral de Andrade, Rocco José Rosso Gomes, Suetônio Luiz de Lira, 27	
Telles Santos Jerônimo, Thiago Cortez Meira de Medeiros, Urbano Medeiros Lima, Vandrea 28	
Gomes Alves e Wagner de Andrade Câmara; do Vice-Presidente da CAARN Rodrigo 29	
Menezes da Costa Câmara, da Tesoureira da CAARN Cristina Daltro Santos Menezes; o 30	
Presidente da OAB Subseção de Mossoró Francisco Canindé Maia, o Presidente da OAB 31	
Subseção de Goianinha Glaydson Soares da Silva, a Presidente da OAB Subseção de Pau dos 32	
Ferros Maria Lidiana Dias de Sousa, do Presidente da OAB Subseção de Currais Novos 33	
Rafael Diniz Andrade Cavalcante e a Presidente da OAB Subseção de Macau Valéria 34	
Carvalho de Lucena; do Conselheiro Federal Aldo Fernandes de Sousa Neto; do membro 35	
honorário vitalício Adilson Gurgel de Castro. Ausências justificadas: do Secretário Geral 36	
Kaleb Campos Freire; dos Conselheiros Seccionais Arsênio Celestino Pimentel Neto e 37	
Cleilton Cesar Fernandes Nunes; do Presidente da CAARN Thiago Galvão Simonetti. 38	
Verificado o quorum legal, o Presidente fez a abertura dos trabalhos. Em discussão a ata da 39	
sessão anterior, que foi aprovada por unanimidade. O Presidente solicitou a reiteração do 40	
compromisso com a Seccional dos Diretores e Conselheiros Seccionais. Em seguida, passou a 41	
entregar aos Conselheiros, Diretoria da OAB/RN e CAARN, as novas carteiras funcionais, 42	
Estatuto e novo Código de Ética e Disciplina. O Presidente Seccional fez as seguintes 43	
comunicações: a) Que a ordem dos assentos no Conselho encontram-se organizado de acordo 44	
com a data de inscrição, solicitou que não sejam feitas alterações, em razão que a chamada 45	
das votações seguem essa ordem; b) Comunicou que no dia 17 de fevereiro de 2016, vai ser 46	
realizada a posse da Diretoria da OAB Subseção de Macau, estando todos os Conselheiros 47	
convidados; c) Que no dia 31 de janeiro do corrente ano, participou da eleição da Diretoria do 48	
Conselho Federal da OAB e no dia 01 de fevereiro de 2016, foi realizada a posse dos 49	
Conselheiros Federais do Rio Grande do Norte; d) Que participou da posse do Conselho 50	



	
	
Seccional de algumas Seccionais e que por conflito de datas não teve possibilidade de 51	
participar de todas as posses das Subseções da OAB/RN, porém justificou aos Presidentes; e) 52	
Que a Diretoria do Conselho Federal e alguns Presidentes de Seccionais se reuniram com o 53	
ministro do STF Luiz Fux, para pedir providências quanto à redução do horário de 54	
funcionamento de Tribunais Regionais do Trabalho em todo o país. Comunicou, ainda, que 55	
recebeu da Justiça Federal do Rio Grande do Norte, a informação que não vai ocorrer essa 56	
redução de horário no órgão; f) Que a Seccional reinstalou o fórum de combate à violência, 57	
tendo em vista os problemas de segurança pública do Estado do Rio Grande do Norte, 58	
apresentando alguns encaminhamentos: i) Reclamação Constitucional para cumprir decisão  59	
do STF que obriga  a União a liberar a parcela que cabe ao RN no saldo oriundo do Fundo 60	
Penitenciário Nacional; ii) Convocar o Grupo OAS para firmar um pacto em favor  do 61	
combate  à  violência consistente na suspensão temporária dos pagamentos mensais devidos 62	
pelo Estado a fim  de que os montantes sejam direcionados para Segurança Pública; iii) Que 63	
as verbas oriundas de multas penais sejam integralmente depositadas no Fundo Penitenciário 64	
Estadual; iv) Parceria com o Município do Natal e Associação Brasileira da Indústria de 65	
Hotéis - ABIH para integração das câmaras de segurança, permitindo o monitoramento 66	
integral da cidade através da estrutura do Centro Integrado de Operações de Segurança 67	
Pública - CIOSP; v) Criação do Conselho Estadual de Segurança Pública. Sobre o tema se 68	
manifestaram os Conselheiros Alexander Henrique Nunes Gurgel, Dijosete Veríssimo da 69	
Costa Júnior, Murilo Barros Júnior e a Vice-Presidente Seccional Marisa Rodrigues de 70	
Almeida Diógenes; g) Que o Tribunal de Justiça do Rio Grande do Norte encontra-se 71	
editando portaria visando a exigência de identificação por meio de crachá aos Advogados, 72	
sem a extensão da exigência para os demais usuários do Tribunal de Justiça. Comunicou, 73	
ainda, que a Seccional vai se reunir com a Presidência do Tribunal de Justiça do Rio Grande 74	
do Norte para tratar do tema; h) Que o primeiro Colégio de Presidentes de Subseccionais vai 75	
ser realizado no final do mês de março de 2016, após visita a todas as Subseccionais com os 76	
membros da Diretoria. i) O Presidente solicitou que as justificativas de ausência nas Sessões 77	
do Conselho Seccional sejam feitas pelo e-mail da convocação. j) O Presidente apresentou o 78	
nome do Advogado Pablo de Medeiros Pinto como candidato à Presidência do Tribunal de 79	
Ética e Disciplina da Seccional. Por unanimidade, o Conselho Seccional elegeu para 80	
Presidência do Tribunal de Ética e Disciplina o Advogado Pablo de Medeiros Pinto. Na parte 81	
reservada à ordem do dia, o Presidente chamou os processos constantes na pauta. Processo 82	
num. 35472015-0. Assunto: inscrição de estagiário. Origem: Giovanna Figueiredo Farias Zan. 83	
Relator: Edson Gutemberg de Sousa Filho. O relator votou pelo indeferimento do pedido de 84	
inscrição. Por unanimidade, o Conselho indeferiu o pedido de inscrição nos quadros da 85	
OAB/RN. Lido e aprovado o acórdão. Processo num. 91462015-0. Assunto: inscrição 86	
principal. Origem: Cecília Maria Oliveira Holanda Godeiro. Relator: Edson Gutemberg de 87	
Sousa Filho. O relator votou pelo indeferimento do pedido de inscrição. Por unanimidade, o 88	
Conselho indeferiu o pedido de inscrição nos quadros da OAB/RN. Lido e aprovado o 89	
acórdão. Processo num. 14532015-0. Assunto: inscrição de estagiário. Origem: Jamil Régios 90	
da Silva. Relatora: Elisângela Fernandes da Silva. A relatora votou pelo indeferimento do 91	
pedido de inscrição. Por unanimidade, o Conselho indeferiu o pedido de inscrição nos 92	
quadros da OAB/RN. Lido e aprovado o acórdão. Processo num. 1160272015-0. Assunto: 93	
inscrição principal. Origem: Eduardo Canuto de Oliveira. Relator: Marcos Vinício Santiago 94	
de Oliveira. O relator solicitou a retirada de pauta do processo, conforme ajuste com o 95	
interessado, deixando para votar o processo na sessão de 18 de fevereiro de 2016. O 96	
Presidente deferiu o pedido. Processo num. 71092015-0. Assunto: inscrição de estagiário. 97	
Origem: Beatriz Barreto Câmara de Oliveira. Relatora: Elisângela Fernandes da Silva. A 98	
relatora votou pelo deferimento do pedido de inscrição. Por unanimidade, o Conselho deferiu 99	
o pedido de inscrição nos quadros da OAB/RN. Lido e aprovado o acórdão. Na parte 100	



	
	
reservada às proposições, ocorreram as seguintes: a) O Conselheiro Deywsson Maykel 101	
Medeiros Gurgel informou que encontram-se pendentes a realização de dois desagravos 102	
públicos aprovados pelo Conselho no ano de 2015, solicitou a Presidência o agendamento dos 103	
dois desagravos. O Conselho Seccional decidiu por realizar o ato de desagravo no dia 01 de 104	
março de 2016 às 9h, no Complexo Judiciário da capital, interessado Lincoln Werner da 105	
Costa Moreira, processo num. 81762014-0. Solicitou a divulgação pela Assessoria de 106	
Comunicação da Seccional e Presidência para envio dos ofícios de comunicação. O 107	
Conselheiro Deywsson Maykel Medeiros Gurgel informou que vai entrar em contato com o 108	
desagravado e o Presidente da OAB Subseção de Goianinha, para verificar melhor data para 109	
realização do ato de desagravo na cidade de Canguaretama/RN. O Conselheiro Dijosete 110	
Veríssimo da Costa Júnior manifestou que o ato de desagravo não fique restrito a leitura do 111	
ato na porta do fórum, mas que seja levado ao conhecimento das devidas corregedorias e 112	
órgãos de controle externo, como o CNJ ou CNMP. O Conselheiro Deywsson Maykel 113	
Medeiros Gurgel informou que a Seccional adota essas medidas; o Presidente Seccional 114	
informou que em alguns casos a Seccional adota as medidas administrativas e judiciais 115	
necessárias. O Conselheiro Hallrison Souza Dantas propôs que a Seccional desenvolva 116	
panfleto informativo sobre o ato de desagravo público, com a finalidade distribuição no dia. O 117	
Presidente informou que vai discutir com a Diretoria a proposição. b) O Conselheiro 118	
Alexander Henrique Nunes Gurgel propôs: i) voto de pesar pelo falecimento de Jaime Alves 119	
de Oliveira, progenitor de Lívio Oliveira e Jansenio Alves; proposição aprovada por 120	
unanimidade. ii) voto de pesar pelo falecimento de Geraldo Gomes, progenitor do advogado 121	
Carlson Gomes; proposição aprovada por unanimidade. iii) que a Seccional adote medida 122	
judicial cabível para que União, Estado e Municípios forneçam gratuitamente repelente as 123	
gestantes, como modo de atenuar os riscos a saúde da mãe e do filho, em razão do problema 124	
dos casos de microcefalia que estão ocorrendo em todo o país; proposição aprovada por 125	
unanimidade. iv) alteração da resolução n. 08/2015 da OAB/RN, com a finalidade de reduzir 126	
as taxas e tarifas para abertura de Sociedade Individual, no percentual em 50%. O Presidente 127	
informou que vai encaminhar a proposição ao Tesoureiro da Seccional para que seja avaliado 128	
o impacto financeiro, e, em seguida, ser apresentada no Conselho Seccional. v) consulta aos 129	
advogados para atualização do valor do piso salarial dos advogados, que se encontra com o 130	
valor defasado. O Presidente informou que a pesquisa está sendo realizada pela Comissão dos 131	
Advogados Iniciantes da Seccional, e que Assessoria Jurídica da Seccional vai avaliar qual o 132	
procedimento para reajuste do piso salarial dos Advogados. c) A Vice-Presidente solicitou 133	
remessa de ofício aos Tribunais e Fóruns do Estado do Rio Grande do Norte, com a finalidade 134	
que sejam designados locais específicos para amamentação das mães, bem como locais de 135	
estacionamento específico para as mulheres gestantes. Proposição aprovada por unanimidade. 136	
O Conselheiro Dijosete Veríssimo da Costa Júnior propôs a criação de espaço destinado as 137	
crianças nesses locais. d) O Conselheiro Hallrison Souza Dantas informou que vai apresentar 138	
requerimento, a respeito do problema de controle do Processo Judicial Eletrônico, onde o 139	
Conselho Nacional de Justiça não vai permitir os protocolos de acesso ao sistema, 140	
impossibilitando qualquer outro software de auxiliar os advogados, inclusive sem possibilitar 141	
a geração de comprovante do peticionamento no sistema. O Presidente solicitou o envio do 142	
requerimento para discutir o tema também no âmbito do Conselho Federal da OAB. e) O 143	
Presidente Seccional passou a palavra ao Membro Honorário Vitalício Adilson Gurgel de 144	
Castro, que iniciou dando as boas vindas aos Diretores Seccionais, Conselheiros e Presidentes 145	
da Subseccionais, desejou êxito ao Conselho Seccional no triênio 2016/2018, e informou que 146	
encontra-se a disposição no que for possível para auxiliar. f) O Presidente solicitou aos 147	
Conselheiros que encaminhem antecipadamente os relatórios dos processos à Secretaria, com 148	
o intuito de que na convocação, os Conselheiros tomem ciência do teor dos processos a serem 149	
julgados. g) O Vice-Presidente da CAARN Rodrigo Menezes da Costa Câmara informou que 150	



	
	
a Casa de Apoio de Advogado vai promover uma exposição artísticas de 15 a 29 de fevereiro 151	
de 2016. Informou, ainda, que o serviço de copias da Casa de Apoio vai ser finalizado tendo 152	
em vista que o serviço praticamente não é utilizado pelos Advogados, bem como o alto custo 153	
de manutenção do serviço. O Conselheiro Alexander Henrique Nunes Gurgel propôs que a 154	
CAARN e Seccional passem a distribuir repelentes as Advogadas gestantes, com a finalidade 155	
de prevenir contra a febre zica. h) A Presidente da OAB Subseção de Pau dos Ferros 156	
informou que o Advogado Francisco Deirismar Gonçalves, vitima de atentado tendo sido 157	
atingido por vários tiros na cidade de São Miguel/RN, solicitou à OAB Subseção de Pau dos 158	
Ferros, apoio com relação ao acompanhamento do caso que ainda não foi concluído. A Vice-159	
Presidente da Seccional informou que vai acompanhar a Presidente da Subseção em visita ao 160	
Delegado responsável, e solicitou que seja informado o dia da visita. O Conselheiro 161	
Alexander Henrique Nunes Gurgel propôs que a CAARN faça o contato com o Advogado 162	
Francisco Deirismar Gonçalves, com a finalidade de saber se o mesmo tem interesse de obter 163	
auxílio psicológico, conforme a CAARN oferece na capital. i) O Conselheiro Gladstone 164	
Herolnides da Silva indagou ao Presidente quando vai ocorrer a mudança da Seccional para o 165	
novo prédio no bairro de Candelária. O Presidente informou que a previsão para conclusão da 166	
obra deve ocorrer em março e após a conclusão, vai ser realizada a mudança para as novas 167	
instalações. j) O Presidente informou que o boleto da anuidade 2016 encontra-se disponível 168	
no site da Seccional. Nada mais havendo a tratar, o Presidente agradeceu a presença de todos, 169	
declarando encerrada a sessão, às vinte horas e cinqüenta e quatro minutos, do que, para 170	
constar, eu, Priscila Coelho da Fonseca Barreto, Secretária Geral Adjunta, mandei lavrar a 171	
presente ata, que, conferida, segue assinada por mim, e pelo Presidente do Conselho 172	
Seccional da Ordem dos Advogados do Brasil do Estado do Rio Grande do Norte. 173	
 174	
 175	
 176	

Paulo de Souza Coutinho Filho 177	
Presidente 178	

 179	
 180	
 181	

Priscila Coelho da Fonseca Barreto 182	
Secretária Geral Adjunta 183	


